
唐英年黎桂康高玉琛等主禮
當晚，冠蓋雲集、暖意融融。特區政府政務司司長唐英

年、中聯辦副主任黎桂康、外交部駐港副特派員高玉琛、
香港貿易發展局助理總裁葉澤恩等出席招待會，並與香港
中國商會董事會主席、理事會會長陳經緯共同主禮亮燈儀
式。在全場嘉賓的見證下，商會與香港私募基金協會、香
港中資證券協會共同簽署了合作備忘錄，年內將一同籌建
多個專業顧問委員會，為商會提供專業意見指導、項目策
劃協作，系統培訓、證券資本市場訊息交流等服務。

陳經緯：設專業顧委會配合發展
晚宴上，商會主席、會長陳經緯透露，該會成立專業顧問

委員會，旨在配合國家對有條件、有實力的非公有制企業
「走出去」的發展戰略。他表示，香港作為國際金融、航
運、貿易、信息中心，有成熟且與國際接軌的專業服務力
量；特區政府非常重視發展高端服務業，使香港成為優化配
置國際資源的平台。香港在內地非公有制企業邁向國際的道
路上，將發揮更加重要的作用。他希望今次聯誼晚宴，令商
會會員與香港專業領域高端人士盡情暢談、無間溝通。

邀港美國商會 首辦合作夥伴交流會
此外，正值國家主席胡錦濤於美國進行國事訪問之時，

昨天上午，香港美國商會會長Richard Vuylsteke(魏理庭)受邀
到訪香港中國商會位於灣仔會展廣場辦公樓28層的會所。
雙方舉行了首次合作夥伴交流會，相談甚歡，並相信中美
的投資貿易、雙邊合作將有新的突破，這令兩間商會的合
作前景廣闊，冀未來利用各自充沛資源與經驗，於協助內
地企業通過香港赴美投資發展，及組織和推介內地企業等
方面，發揮兩個商會的合力，共為兩國經濟社會發展竭心
盡力。兩間商會計劃於今年下半年，為中國商會會員開展

「投資美國」系列講座等多項專業培訓項目。
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中國商會新春會促專業交流
逾十內地知名民企來港 研「走出去」合作共贏

王志民勉潮青關注幫助80後90後

東華主席梁定宇 率團訪台會馬英九 貨櫃工會新西文康樂會捐15萬助社區

香港文匯報訊 (記者 解玲) 香港中國商會昨晚

假港島香格里拉酒店39樓舉行主題為「加強專業

交流，共建服務平台」的2011新春招待會，商會

高層及專程赴港的10多位內地知名民營企業家，

與香港多間商會及專業機構人士、多國總領事館

的外交官近200人共聚一堂，互賀新春，共同探

討如何借助香港平台，為內地企業「走出去」戰

略提供完善服務，合作共贏。

廠商會接待內蒙經信委
香港文匯報訊 (記者 沈清麗) 香港中華廠商聯合會

(廠商會)第一副會長羅富昌日前分別接待內蒙古自治
區經濟和信息化委員會代表團及香港駐上海候任經
濟貿易辦事處主任譚惠儀。

擬4月來港辦經貿合作活動周
內蒙古經信委主任牙薩寧在會上說，「2011年內

蒙古．香港經貿合作活動周」擬定於4月中旬在香港
舉辦，其間內蒙古將和香港工商界代表簽署多項投
資合同協議，亦會與廠商會簽定促進承接產業轉移
和品牌發展合作框架協議，深化雙方合作。

羅富昌則向來賓介紹該會在品牌推廣、展覽、保
險中介及秘書服務等方面的工作。他表示，剛過去
的第45屆工展會取得空前成功，有賴香港工商界的
鼎力支持。工展會旨在協助企業推廣產品及建立品
牌，參展商主要為香港公司，亦有來自內地的企業
參展，深受廣大市民及遊客歡迎。他期望雙方日後
加強合作，交流更多建立品牌的經驗，共同推動兩
地的經貿發展。

該代表團團員尚包括內蒙古興源(香港)有限公司董
事總經理劉興柱。廠商會出席接待者尚包括常務會
董何煜榮、會董唐宏洲等。

羅富昌晤駐滬候任經貿辦主任
羅富昌同日亦接待了香港駐上海候任經濟貿易辦

事處主任譚惠儀。譚主任表示，她接任香港駐上海
經濟貿易辦事處主任後，將致力促進香港特區與上
海市及江蘇、浙江、安徽和湖北四省的經濟貿易聯
繫和合作，及其他方面的交流。

羅富昌向她簡介該會背景及會務運作時表示，該
會和上海市關係密切，去年曾組織代表團參觀舉世
矚目的上海世博會，及於上海世博會香港館舉辦以

「香港工業創意」為題的展覽，讓內地巿民和海外旅
客體會香港的創意文化，加強他們對香港工業創意
的認識。

合成皮革商會
鄭永明任新會長
香港文匯報訊 (記者 解玲) 香港

合成皮革暨金屬物料供應商商會
日前進行換屆選舉，由鄭永明(見

圖)膺任新會長，創會會長黎文煦
榮膺永遠榮譽會長，並聘請陳宇
傑、何國材、劉穗龍、賴夏生、
盧瑞權為第6屆名譽會長。該會訂
定於3月4日(正月三十)假觀塘百樂門酒家舉行成立7
周年暨第6屆委員會就職慶典暨春節聯歡宴會。

香港合成皮革暨金屬物料供應商商會是一個非牟
利的組織，會員由香港及海內外的合成皮革、皮
革、金屬配件之零售、批發、貿易、製造之商號及
個人組成。02年11月，由多位熱心會員提議籌組商
會，各委員盡心、盡力，經過20多次會議及幾個月
時間，終於在03年8月13日登記成立註冊商會有限公
司。

該會成立的宗旨是團結香港同業朋友，為同業利
益共同奮門，以本會為管道，參與公共事務，充分
表達同業意見，創造更有利的營商環境。立足香
港，面向祖國，積極參與內地經濟建設與投資，加
強地區與國際間溝通及聯繫，促進經濟交流合作，
創造商機。

該會成立以來，組團訪問了浙江溫州及廣東省多
個地區，舉辦了研討會、文娛活動及新春聯歡宴會
等凝聚會員的活動，並通過該會刊物《會訊通》，加
強了會員之間的交流，同時亦積極參與香港工商界
的其他活動，提高了商會的知名度，進一步推動會
務的發展。

■廠商會第一副會長羅富昌(右三)致送紀念品予內
蒙古經信委主任牙薩寧 (左三)。

香港文匯報訊（記者 沈清麗）香港潮州商會青年委員
會昨日在潮州商會會所設宴，款待中聯辦副主任王志民
和青年工作部部長韓淑霞等領導。潮州商會會長陳幼
南、青委會主任陳光明及數十名潮青出席。宴會上，王
志民細數與潮青從認識到深交的種種緣份，讚揚潮青秉
承潮人拚搏精神，愛國愛港愛鄉。他亦建議潮青更多地
關注80、90後的青年，為他們的學業、就業、創業給予
應有的幫助。

讚潮青秉承拚搏精神
王志民在擔任副主任前，曾任青年工作部部長。他

說：「青委會92年成立，我也是92年來港，我和第一屆
(青委會)主任就認識了。直到現在第10屆，大家的交流和
感情沒有中斷過，而且還與時俱進更加深入。我深深體
會到，潮青秉承了前輩的拚搏精神，和愛國愛港愛鄉的
光榮傳統，在個人事業、會務和社會事務都作出服務，
成為一個非常活躍、有影響力的組織。」

王志民亦回憶，在06年，香港潮屬社團總會和香港福
建社團聯會共同組織「閩潮一家親」，走訪福建和潮州兩
地，他當時亦有隨團。他說，「我是福建人，但是無論
從傳統上、文化上，還是血緣上，福建和潮州人都是彼
此相連的」。

王志民指出，在座的潮青來自各行各業，有實力也有
智慧，建議更多地關注和了解80、90後的青年。在面對
時代的轉變，為他們的學業、就業、創業給予幫助。

陳幼南：邀饒宗頤寫揮春派市民

陳幼南則向來賓介紹商會90周年的系列活動，指商會
已邀請到國學大師饒宗頤寫揮春，將印成30萬份派給香
港市民；還籌辦一個全港攝影比賽，以「人間有情」為
主題，內容宣揚和諧；及計劃舉辦工藝品精品展、潮州

美食展及不同講座。
陳光明指出，青委會自92年成立後，由20幾位委員增

加到100多位。每年都舉辦不同的文化和商務交流活動，
積極加強香港潮青與內地及國際潮青的聯繫和交流。

香港文匯報訊（記者 陳巧顏）東華三院
梁定宇主席與董事局代表團日前赴台北拜
會馬英九及「行政院」大陸委員會，介紹
東華在醫療、教育及社會福利服務各方面
的工作，及機構慶祝成立140周年的活動。

馬英九讚揚東華三院歷史悠久，特別就
東華於09年捐助300萬港幣協助台灣「八八
水災」的救援工作向董事局表達謝意。東
華三院因馬英九於廣華醫院出生而結緣，
馬亦曾於1997年1月到訪廣華醫院。

談廣華醫院重建計劃
梁定宇於談話時特別向馬英九介紹將於

今年踏入100周年的廣華醫院現正積極規劃
醫院的重建計劃，以配合現代醫療發展的
需要。醫院的西醫服務將按國際醫療發展
的趨勢，增設高科技的日間服務中心，並
新增非放射性腫瘤科服務；中醫服務則會
加強現代化中醫藥及中西醫綜合治療服
務，包括加設中醫病床及擴展中醫藥專科
服務，並會強化中西醫綜合治療服務，並
為中醫師提供綜合臨床訓練基地。

梁定宇指出，在教育方面，東華亦獲得

台灣的學者專家協助，擔任屬下多項教學
計劃的顧問及舉行培訓講座。今年1月，
東華委派教育心理學家及校長到台灣參加
第7屆台灣學障學會年會暨第35屆華文學習
障礙國際研討會，並訪問台北市多所學
校，交流兩地支援有學習障礙的學生的經
驗。

是次董事局訪問團亦與「行政院」大陸
委員會副主任委員劉德勳會面。

東華三院訪台團的主要成員包括主席梁
定宇，副主席張佐華、陳文綺慧、施榮
恆、馮敬偉，總理曾楊淑貞、黃 強、馬
陳家歡、陳志新、何超蕸、趙怡、王培
媛、張德熙及鄧耀邦。

香港文匯報訊 (記者 陳巧顏) 貨櫃運
輸業職工總會(總會)和新界西文娛康樂
協會(康樂協會)日前在長沙灣君好酒樓
舉行餐舞會，慶祝總會成立25周年及
康樂協會成立2周年，200多名會員歡聚
一堂。

康樂協會主席謝浪表示，月前得到
眾多熱心人士支持，募得15萬元善
款，於當晚分3批致送給3個團體作社
區發展基金之用，受惠團體包括：新
界社團聯會、工聯會青年事務委員會
和耀東之友社，會上舉行支票捐贈儀式，各團
體獲5萬元善款。

王國興主禮 祝「兔」氣揚眉
工聯會立法會議員王國興出席主禮。他致辭

時說，送虎迎兔，祝福與會者「兔」氣揚眉，
希望貨櫃運輸業資方帶頭改善員工待遇，吸引
更多年青人入行，並推廣貨櫃物流行業。

總會主席卓輔明致辭時促資方考慮提升員工
工資。他說，工會25年來為爭取工友合法權益
與各商會建立了良好的關係，去年內工會處理
有關勞資糾紛涉及金額達300萬元。他促請政

府處理好有關強積金和加薪等問題，遏止物價
通脹。

謝浪感謝月前慷慨解囊、捐資支持籌募社區
發展基金的熱心人士，並代表受惠機構表示感
謝。

出席嘉賓有：全國政協委員簡松年、香港廣
東社團總會副主席楊鑫、廣東省政協委員英永
祥、新界社團聯會副理事長陶桂英、工聯會青
年事娛員會主任謝愛紅及耀東之友社副會長趙
資強等。

席間與會者輕歌曼舞，陳灌洪等人還演出扭
腰舞，氣氛熱烈。

■香港中國
商會與香港
美國商會舉
行首次合作
夥 伴 交 流
會，並合影
留念。
香港文匯報

記者
潘達文 攝

■香港中國商會新春招待會上，左起：陳經緯、高玉琛、唐英年、黎桂康、葉澤恩共同主禮亮燈儀式。
香港文匯報記者潘達文 攝

■香港潮州商會青委會成員與中聯辦副主任王志民合照。 香港文匯報記者莫雪芝 攝

■馬英九與東華三院董事局成員合照。

■新界西文娛康樂協會周年餐舞會賓主合影。


